

**Press release****Universität des Saarlandes****Claudia Brettar**

08/06/1999

<http://idw-online.de/en/news13138>Organisational matters, Personnel announcements  
Medicine, Nutrition / healthcare / nursing, Psychology  
regional**Psychotherapeutische Lehreinrichtungen staatlich anerkannt****Die Lehreinrichtungen sind u.a. aus der Uni heraus entstanden**

Ihre staatliche Anerkennung haben zwei Fort- und Weiterbildungsinstitute für Psychotherapie erhalten, deren Gründung im wesentlichen auch Aktivitäten von Mitgliedern der Universität des Saarlandes zu verdanken ist. Es handelt sich zum einen um das Saarländische Institut für Psychoanalyse und Psychotherapie und zum anderen um das Institut für Fort- und Weiterbildung in klinischer Verhaltenstherapie und Verhaltensmedizin an der Klinik Berus.

Die staatliche Anerkennung bedeutet, dass Psychologen mit abgeschlossenem Studium nach 5-jähriger Zusatzausbildung an einem der beiden Institute die Approbation als Psychologischer Psychotherapeut sowie die Voraussetzung für die Kassenzulassung erlangen können, und zwar für die Verfahren Verhaltenstherapie bzw. tiefenpsychologisch-fundierte und psychoanalytische Psychotherapie. Die Initiatoren dieser Lehreinrichtungen für die Ausbildung staatlich anerkannter Psychotherapeuten kommen auch aus den Bereichen Psychologie und Medizin der Universität des Saarlandes: Dipl. Psychologe Ulrich Moldenhauer, Prof. Dr. Rainer Krause und Prof. Dr. Siegfried Zepf (im Falle des psychoanalytischen Instituts) und Dr. Bernd Keßler (im Falle des verhaltenstherapeutischen Instituts). Mittlerweile wirken sie an den beiden psychotherapeutischen Lehreinrichtungen als Supervisoren und bilden ihren Vorstand.

Für weitere Fragen wenden Sie sich bitte an Prof. Dr. Rainer Krause (Tel 302-3253) oder Dr. Bernd Keßler (Tel 302-3676).